

L'Abeille Parle

Continuation de la première page

forte, soutenue, et je vais devenir, comme par le passé, une Abeille qui saura faire bonne figure dans le monde du journalisme à la Nouvelle-Orléans.

Amis lecteurs, ouvrez toutes grandes vos portes et vos fenêtres afin que je puisse pénétrer chez vous en bonne et fidèle messagère. Vous ne vous repentirez pas de me recevoir. J'ai une marraïne, qui, comme vous vous en apercevez aujourd'hui, m'a donné une toilette toute neuve, toute pimpante, et qui saura me rendre aussi attrayante que possible. Je suis une vieille amie, mais je me sens plus jeune et plus confiante en mes destinées que jamais. Mes 94 ans me donnent une impression de force et de vitalité que vous constaterez bien vite si vous me permettez de butiner dans vos foyers.

Bonjour, amis lecteurs.

CHANTECLER.

Impressions d'un Voyageur

De New-York je regardais la Nouvelle-Orléans comme le lieu de paix, de repos et de plaisir. Poussé par la fatigue et l'instinctive avidité du désir je suis venu ici. Votre terre m'a reçu en m'offrant d'abord un lever de soleil sur le golfe du Mexique. Tandis que le train courait le long de la rive, le soleil courait derrière les arbres le long de l'eau rouge et rond. Et les baraquas sordides des nègres brillaient surchargés de l'or du matin. Je suis débarqué à demi ivre de joie et j'ai vécu ici dans un mirage. Dirai-je que les jeunes filles sont belles, ou que l'air est fluide et tiède, ou que les nuits silencieuses et chaudes sont pleines de rêves exotiques, ou que mes amis de la Nouvelle-Orléans sont aussi généreux que délicats? Dirai-je que votre ville charme l'étranger? Vous le savez?

Mais savez-vous quel est ce charme? Avez-vous vu que le visage d'une femme est plus beau quand ses traits expriment des sentiments complexes, et que nuancent les heures du jour, les lumières, les angles de vision? Sentez-vous que votre ville est plus belle qu'une autre par les mystères de son passé, la richesse ambiguë de ses respects, la variété de sa civilisation? Vous avez en vous plus de ressources, car votre race est fournie d'apports multiples qui se complètent, vous avez en vous plus de sagesse, car vous avez reçu les leçons de trois grands peuples, la France, l'Espagne, les Etats-Unis. Vous avez en vous plus d'attrait, car l'étranger retrouve en vous des images anciennes et pittoresques.

Vous n'êtes point un musée. Vous êtes mieux: une forme nouvelle, originale. Votre ville possède à la fois une personnalité morale à la fois accentuée et chatoyante.

Je vous souhaite de reconnaître la valeur de ceci. Peu de villes d'Amérique ont ce privilège, et vous risquez de vous méprendre sur vous-même. Je suis heureux que l'Abeille renouvelée demeure parmi vous—car elle saura vous rappeler ce que vous êtes. Elle vous dira, je pense, que les biens de l'esprit sont plus lents et plus difficiles à accommoder que les trésors matériels. Elle vous fera sentir combien votre souple civilisation est utile à la vie nationale des Etats-Unis, à qui elle ajoute des éléments nouveaux.

Puis comme Français, je souhaiterai bonne chance à l'Abeille, ceux qui depuis 94 ans ont maintenu, ceux qui maintiennent ce témoignage de l'efficacité de ma race, de ma langue, méritent qu'on les loue. Ils ont compris ce qu'était venu faire les Français en Louisiane, apporter à une terre vierge le travail et les joies de l'intelligence la plus raffinée. Bienvenue, d'Iberville aimait les terres inconnues, comme on aime un beau rêve. Les motifs chevaleresques et grandioses qui les poussaient nous étonnent encore. L'Abeille continue leur esprit. En un tel milieu un Français se sentira toujours à l'aise et pensera que le présent est digne du passé. B. FAY.

L'Affaire des Bandits

Clarence W. Ringer, dénoncé comme complice par le nommé Keyes, lors de ses aveux la semaine dernière, a été ramené à la Nouvelle-Orléans. Il avait été arrêté à Savannah, Georgie, en même temps que ses complices étaient mis en état d'arrestation dans notre ville jeudi dernier. Confronté par les dénonciations faites contre lui par son complice, il ne put nier, et avoua avoir pris part à l'attentat sur la banque Hibernia et impliqua par ses aveux un autre complice; celui-ci, un jeune homme de 19 ans, fut aussitôt arrêté; il se nomme Billy Smith, et est employé comme chauffeur d'automobile par M. Fred King, propriétaire de taxis-autos. Quand on l'interrogea, il nia d'abord avoir eu à faire avec la bande, mais serré de très, il avoua bientôt que Weston lui avait donné \$150 pour lui prêter son automobile pour prendre part à l'attentat sur la banque, mais il nia avoir pris d'autre part à cette affaire.

Les nommés Jack Harvey et Leo Stevens, arrêtés ainsi que leurs femmes, à El Paso, Texas, et demandés par le parquet de la Nouvelle-Orléans comme complices dans l'affaire des bandits de banques, n'ont pas pu être retournés à notre ville, étant aussi demandés par le parquet de San Antonio, où ils sont recherchés pour vols et escroqueries d'environ \$50,000.

La ville de San Antonio, étant dans l'état du Texas, sera probablement favorisée et aura le droit de priorité pour le jugement de ces bandits.

Une Ligue Puissante Chez les Américains.

Washington.—L'organisation de la "People's Reconstruction League," association indépendante d'unions de fermiers et d'ouvriers pour exécuter "un programme de justice économique qui permettra aux travailleurs de sauver \$6,000,000,000 par année," a été annoncée.

La Neuvième Place Pour les Américains

Washington.—Les conclusions de la commission de l'instruction qui recommandent d'adopter le bill Smith-Towner, ont été publiées aujourd'hui. Elles disent que, sous le rapport de l'instruction générale, les Etats-Unis occupent la neuvième place parmi les nations. Le bill Smith-Towner propose des moyens pour rendre plus facile l'instruction.

Les Meilleurs ne Valent Rien.

Washington.—De bon "Home Bred" c'est un animal inconnu! disent les médecins qui ont écrit de toutes parts au Bureau de l'Internal Revenue pour le presser de prendre des mesures autorisant la fabrication d'un liquide alcoolique qui ait les propriétés médicales requises pour les cas où ils le prescrivent.

Le "Home Bred," tel qu'on le trouve maintenant, est le produit d'une fermentation incomplète et cause une véritable épidémie de gastrites dans tout le pays, les personnes qui y ont recours étant habitués en effet, de longue date, à une petite quantité de véritable bière.

Le Gaurisankar Va Etre Escaladé.

New York.—L'été prochain, l'explorateur anglais, sir Francis Younghusband, tentera d'escalader le mont Everest, ce qui n'a jamais été fait.

La hauteur du mont Everest est de 29,141 pieds. Ce mont, qui est le plus élevé de la terre, est situé dans l'Inde, à la frontière du Thibet et du Nepaul. Sir Francis Younghusband a obtenu du gouvernement du Thibet la permission de tenter l'ascension du mont Everest, qui porte aussi le nom de Gaurisankar.

Nouveau Sérum Contre l'Hydrophobie.

La découverte d'un nouveau sérum seurs A. Marie et Remlinger, de l'Institut Pasteur de Paris, a été annoncée par les professeurs de l'Institut Pasteur de Paris. Par l'usage du vaccin et du nouveau sérum les êtres humains et les animaux sont à l'abri de la rage.

FAITS DIVERS

Londres.—Des capitalistes de la Suède et de l'Angleterre sont encore à étudier un projet dont la réalisation coûterait 10 millions de livres sterling. Il s'agit d'établir un service de steamers capables de porter chacun 50 wagons de chemins de fer. Il faudrait au moins six vaisseaux de 13,000 tonnes et d'une vitesse de 18 noeuds.

Le département de l'Agriculture, aux Etats-Unis, évalue à 2,671,807,000 boisseaux la dernière récolte de blé des 28 pays qui en produisent le plus. C'est, déclare-t-il, une augmentation de 100 millions de boisseaux sur l'année 1919, et ce chiffre ne représente que 74 pour cent de la récolte du monde entier. La récolte de blé dans tout le monde a donc été d'environ 3610 millions de boisseaux, ou 2 boisseaux pour chaque tête humaine, en fixant la population de la terre à 1,800,000,000 d'habitants. La production mondiale du blé étant encore au-dessous des besoins de l'humanité, il s'ensuit que la culture du blé reste une industrie très payante.

Washington.—A la Trésorerie américaine, il y a actuellement \$13,883,819,826.36 2-3 en espèces et en obligations.

Chicago.—La police a arrêté Roy Fitzhenry, âgé de 12 ans. Elle croit que ce garçonnet est le petit bandit qui, depuis quelques semaines, a terrorisé plusieurs femmes pour voler. Ce petit bandit portait toujours un gros revolver, et menaçait de mort ses victimes.

Londres.—Une dépêche d'Helsingfors dit que situation est devenue alarmante en Sibirie. Les paysans font le siège de plusieurs villes occupées par les troupes soviétiques. En Sibirie orientale, les bolchévistes ont commencé un massacre général des paysans et la terreur règne dans une vaste région.

Constantinople.—Les nationalistes turcs ont pris la ville de Simay, située à 73 milles au sud de Brousse, en Asie Mineure, et ont mis en déroute l'armée loyale d'Edhem bey. C'est un communiqué de Mustapha Kemal pacha qui annonce cette nouvelle.

Londres.—Une dépêche de Rome dit que Gabriel d'Annunzio dénonce violemment le gouvernement italien, dans son livre: "Les cinq jours de Fiume," qui a été distribué aux députés italiens. Le poète soldat se proclame le plus grand des serviteurs de sa patrie. Il attribue son importance au fait qu'il a donné à l'Italie une frontière alpine et les provinces de Friuli et d'Isurie.

Un Phénomène Extraordinaire Incompréhensible.

Le monde de la science et le monde des sports parisiens sont en émoi à cause d'un phénomène tout à fait mystérieux et incompréhensible manifesté par un boxeur américain de poids bantam, c'est-à-dire ultra-léger, puisqu'il pèse moins de 51 kilos. Déjà célèbre parce qu'il fut champion de boxe de sa catégorie, Johnny Coulon est en passe de le devenir bien davantage à cause de l'énigme singulière qu'il offre aujourd'hui à la science.

Voici en quoi consiste le phénomène: Tout homme de force moyenne peut très facilement soulever de terre Johnny Coulon et ses 51 kilos en l'empoignant à deux mains au niveau des hanches. Mais pendant qu'on l'empoigne ainsi, Coulon pose légèrement ses deux index, l'un sur le cou, près de l'angle maxillaire de celui qui l'a saisi, l'autre sur son poignet, et l'athlète le plus fort du monde n'arrive pas à le soulever de terre.

L'expérience a été faite, notamment avec Jules Cadine, le champion olympique français des soulèvements de poids. Cadine, qui normalement souève des poids cinq fois plus lourds que celui de Coulon, n'a pu détacher ce dernier de terre et a eu l'impression de s'acharner sur un poids d'une tonne.

Necrologie.

L'Honorable Théodore S. Wilkinson, de Myrtle Grove plantation, paroisse Plaquemines, est mort mardi, le 1er février 1921, à l'âge de 73 ans. Il était très intéressé dans la culture de la canne à sucre, et aussi très prominent dans les affaires politiques et économiques de l'Etat, travaillant continuellement et énergiquement pour la protection des levées de l'Etat. Il possédait plusieurs plantations sucrières dans la paroisse Plaquemines. Il laisse quatre frères, Andrew, Horace, James et Ernest Wilkinson.

M. Joseph Kohn, président de la grande maison de commerce connue sous le nom de Kohn, Weil et Simon, est mort samedi, 29 Janvier 1921, à l'âge de 76 ans. Il a occupé plusieurs places publiques avec distinction, et fut membre du Bureau de Santé de l'Etat pendant quinze ans, du Bureau des Ecoles Publiques, du Board of Trade et du Progressive Union. Il aida à établir le Delgado et le Francis T. Nicholls Trade Schools, et aussi le Newman Manual Training School. Pendant dix ans il était président de l'Asile des Orphelins Juifs et pendant cinquante ans membre du bureau de direction de cet asile. Il aida toujours généreusement toutes les œuvres charitables sans distinction de religion. En le perdant la Nouvelle-Orléans perd un de ses meilleurs citoyens.

Mme. Veuve Jean Artigues, née Marie Louise Cathalongne, est morte ici samedi, 29 Janvier 1921, à l'âge de 66 ans.

Le vénérable vieux Salomon Marx, soi bien connu ici par ses bonnes œuvres, est mort samedi, 29 Janvier 1921, à l'âge de 86 ans. Il était connu partout sous le nom de "Papa Marx." Il était un des fondateurs et premier vice-président du Harmony Club, et aussi le plus vieux membre des "B'nai B'rith." Ses six enfants étaient à son chevet à l'heure de sa mort. Ils sont Henry W. Marx de Vicksburg, Rabbi David Marx d'Atlanta, Archibald A. Fred C. et Leander Marx de la Nouvelle-Orléans, et Mme. A. L. Metz, épouse du Docteur A. L. Metz, sa fille unique, de la Nouvelle-Orléans.

M. James J. Fazende, fils de feu F. L. Fazende et Marie-Petitpain, est mort vendredi dernier, le 28 Janvier 1921, à l'âge de 36 ans et 10 mois. Il était membre de la Société du Saint Nom de Jésus de la paroisse Saint Augustin.

M. Louis D. Larrieu est mort jeudi dernier, le 27 Janvier 1921, à l'âge de 89 ans.

Une Cérémonie en l'Honneur de la Première Victime de la Guerre de 1914.

Une cérémonie a eu lieu à Joncherey, France, en l'honneur du Caporal Jules Peugeot, le premier soldat français mort pour la patrie au mois d'août 1914. Il fut tué par une patrouille de Uhlans trente heures après la déclaration de guerre, à la frontière franco-allemande. Un monument, qui sera élevé à Joncherey en l'honneur de ce brave, sera dédié bientôt par le gouvernement français.

Le Secrétaire d'Etat Colby, de retour de sa tournée dans les Etats de l'Amérique du Sud, déclare que les chaleureuses réceptions qui lui ont été faites au Brésil, dans l'Uruguay, dans l'Argentine et ailleurs, comme représentant du gouvernement des Etats-Unis, démontrent clairement la grande amitié de ces contrées pour notre pays.